

## ..erlebten die Erstund Zweitklässler in ihrem gemeinsamen Projekt

Mit ihrem Lied "Merry Christmas" begrüßte Klasse 2 am Montagmorgen die Jüngsten in der Schule. Dazu fand sich schnell ein Gedicht, welches Bräuche vom Weihnachtsfest auf den verschiedenen Kontinenten erzählt. Wie feiert man Weihnachten mitten im Sommer? - ohne Schnee, ohne Tannenbaum, ohne Tee und Weihnachtssocken? Davon erfuhren die Großen bereits aus ihrem Geschichtenadventskalender. Mehr Klarheit entstand, als sich Lesepaare fanden, die vorher ihre Informationen mit der Gruppe teilten. Schnell war die Tafel voller sommerlicher Weihnachtswörter und 2 neue Lerngruppen da.







Und auf der Weltkarte suchten die Kinder passende Bilder und nun war auch klar, **WO** man im Sommer Weihnachten feiert: auf der Südhalbkugel. Und dort starteten wir an Tag 2: Mit Erinnerungen an das WIE (unter Palmen, Feuerwerk, Disco am Strand, bunte Kleider, Geschenke im Bambus, tauchen, 35°C...) gestalteten wir unsere ersten Notizen in Paaren aus Klasse 1 und 2. Und dann versammelten wir uns im Mehrzweckraum, um den weihnachtlichen Genüssen auf den Grund zu gehen. Aus einer Mischung zwischen deutschem und sommerlichen Festessen wurde schnell unterschieden, WAS zu Hause und anderswo auf den Tisch kommt. Auch wie verschieden die Uhrzeiten des Weihnachtsmahls sind, wie man sich dazu kleidet, wie der Tisch gedeckt wird....







In beiden Klassenräumen wurde am dritten Tag gestaltet. Die eine Gruppe formte typische Gerichte aus Knete nach, die andere Gruppe fertigte hübsch verzierte Tonplatten aus Modelliermasse an.

Wieder wurde im Projektheft festgehalten, was sich auf Palmblättertellern in den Gärten und am Strand der Südhalbkugel alles finden kann -





